

SECTION B / ROINN B

LA FAMILIA ZAPP

1. Esta es la historia de la familia argentina Zapp, formada por Hernán, Candelaria y sus cuatro hijos que viaja por el mundo en un coche de época. Los padres dejaron Argentina por primera vez hace diecisiete años para recorrer la distancia entre Buenos Aires y Alaska en seis meses, pero el viaje se alargó... ¡17 años y 4 hijos! La pareja reconoce que durante este tiempo no pudo parar de viajar.



2. Su compañero de viaje durante todo este tiempo ha sido un coche de época, un Graham Paige de 1928 que les ha llevado por los cinco continentes. La pareja lo compró por casualidad antes de dejar Argentina, y durante los años ha ido modificándolo y ahora contiene todo lo que necesita. Además de lo normal que tiene un coche, cuenta con una caja grande llena de libros para los niños en el asiento trasero y un baúl enorme que contiene juegos, utensilios de cocina, y el libro *Atrapa tus sueños*, escrito por los padres. La venta de este libro es actualmente la única fuente de dinero que tiene la familia.

3. Hernán y Candelaria se conocieron cuando tenían catorce años, y se prometieron que, cuando se casaran, emprenderían el viaje. Candelaria se ríe: "Si lo hubiera pensado antes de salir, no dejaba mi casa. Teníamos tres sueños: vivir en el campo, tener una gran familia y viajar mucho. Estamos contentos de haber cumplido por lo menos dos de ellos, aunque admito que nunca me imaginé que iba a tener niños en el viaje". Los cuatro hijos de los Zapp han nacido en cuatro países distintos: Estados Unidos, Canadá, Australia y únicamente uno nació en Argentina, adonde la familia regresa cada tres años para permanecer tres meses.

4. Los niños estudian por la mañana, una pequeña rutina dentro del viaje que impone Candelaria, que es la encargada de educarlos y prepararlos para los exámenes que hacen cada dos meses. Considera que sus hijos aprenden mucho de forma práctica durante el viaje, por ejemplo todos dominan el inglés y el español. Gracias a que conocen a personas de las distintas casas donde se han alojado, han aprendido mucho sobre diferentes culturas y formas de vivir.

5. Candelaria dice que lo más precioso del viaje ha sido la gente generosa que les ha ofrecido alojamiento y comida gratis en todas partes del mundo. "Cuando salimos de Argentina la gente nos dijo que fuéramos con cuidado, pero nunca nos dijo que siempre iba a haber gente dispuesta a ayudar" contó Hernán. Solo han sufrido un intento de robo en Mozambique cuando se llevaron su ordenador, aunque al día siguiente la gente del pueblo lo recuperó.

6. Ahora la familia ha llegado a Barcelona para recorrer España durante varios meses como trayecto de su viaje por Europa. La familia planea recorrer España hasta la primavera, antes de emprender un viaje hacia muchos otros países europeos como Holanda, Reino Unido, Italia y Grecia. Estos países serán las últimas paradas de una aventura que ha pasado por los cinco continentes porque los padres han decidido poner punto final a su aventura este año y regresar a vivir en su casa en Argentina.

7. La pareja sabe que les va a costar cambiar la vida, pero quieren disfrutarlo y aprovechar para escribir más libros sobre sus aventuras. "Así es una manera de que el viaje no termine nunca" añade Candelaria. El hijo mayor, Pampa, declara "Me gusta mucho llegar a lugares nuevos, pero sé que también me va a gustar mucho hacer amigos fijos y ver a mis familiares".

Los padres quieren que los niños tengan los dos estilos de vida para que luego puedan elegir por sí mismos cómo prefieren vivir.